



12 mars 2024

Le Prix « Culture et Economie » de l'Etat du Valais décerné au Verbier Festival

Le « Prix Culture et Economie Valais » honore une manifestation qui contribue à la fois au développement de la culture et de l'économie. Pour cette cinquième édition, le Conseil d'Etat a décidé d'honorer le Verbier Festival. Fondé en 1994, le festival classique est devenu un rendez-vous mondialement reconnu pour les musiciennes et musiciens les plus talentueux de la planète. Chaque été, près de 300 événements et concerts attirent un public suisse et international dans la station bagnarde. Avec ce prix, le Verbier Festival reçoit un montant de 20'000 francs.

Le Verbier Festival est le lauréat 2024 du « Prix Culture et Economie Valais ». Le Conseil d'Etat a pris sa décision en tenant compte des quatre critères suivants :

- l'originalité, la qualité et l'exemplarité des productions et réalisations attestées à la fois par les milieux culturels et économiques ;
- la portée et l'intensité dans la durée du rayonnement national et international ;
- l'impact et les retombées en matière culturelle et économique pour le Valais ;
- la capacité démontrée des responsables d'avoir mis en place un modèle de financement à même d'en assurer la pérennité.

Avec ce prix, le Verbier Festival reçoit un montant de 20'000 francs.

Trois piliers

Fondé en 1994 par Martin Engstroem, le Verbier Festival est devenu incontournable sur la scène de la musique classique. Il s'est construit sur trois axes :

- Une académie, qui comprend des programmes de formation pour jeunes solistes, ensembles de musique de chambre, chanteurs et ingénieurs du son issus de plus de 60 pays et qui propose plus de 100 masterclasses, répétitions et représentations par année ;
- Un orchestre de chambre (Verbier Festival Chamber Orchestra), constitué de musiciens issus des orchestres du festival et membres d'ensembles internationaux de premier plan ;
- Un laboratoire, l'UNLTD, qui stimule l'innovation artistique et le partage culturel avec tous les publics.

Le Verbier Festival s'est donné pour mission de construire une communauté d'échanges entre les grands maîtres et les jeunes artistes du monde entier, en développant des programmes d'éducation musicale qui en font aujourd'hui un modèle dans le domaine. À travers son académie et ses programmes d'orchestres de plus haut niveau, le Verbier Festival encourage, développe et promeut la jeune génération de musiciennes et musiciens classiques.



Avec plus de 14'000 nuitées engendrées et un impact économique estimé à 55 millions sur la région de Bagnes et le Valais en 2022, le Verbier Festival est un acteur culturel, artistique et économique valaisan de premier plan. La 31^e édition du Verbier Festival aura lieu du 18 juillet au 4 août 2024.

Personnes de contact

Mathias Reynard, chef du Département de la santé, des affaires sociales et de la culture,
027 606 50 90

Christophe Darbellay, Chef du Département de l'économie et de la formation,
027 606 40 00